

## EDITORIAL

# Cáncer y tratamientos

**E**n 2025, y por segundo año consecutivo, la región registró más de mil nuevos casos de cáncer y el de próstata sigue siendo el de mayor prevalencia en hombres, mientras que el de mama en mujeres.

Según dio cuenta recientemente el doctor Juan Carlos Mariño, jefe de la Unidad de Oncología del Hospital Regional de Iquique, el centro asistencial mantuvo sus indicadores de ingreso estables en comparación con 2024, promediando al menos 1.100 casos nuevos discutidos en el telecomité oncológico. De esta cifra, aproximadamente un 60% de los pacientes - unos 600 casos nuevos por año- requirieron quimioterapia, mientras que el resto de los ingresos se distribuye en diversas estrategias de abordaje clínico.

En los hombres, los diagnósticos más frecuentes que recibe el Hospital Regional de Iquique son

los de próstata, colorrectal, gástrico y pulmón. Por su parte, en las mujeres predominan los de mama, colorrectal, pulmón y cérvico uterino.

Sin duda que se trata

**“Un 60% de los pacientes -unos 600 casos nuevos por año- requirieron quimioterapia”**

de una enfermedad que ha ido avanzando en el mundo en los últimos años y es por esto que la salud pública a focalizado esfuerzos para darle atención más oportuna.

En este sentido constantemente se avanza en nuevos tratamientos y en mejorar el acceso a estos

no solo con los métodos tradicionales.

Por otro lado también es clave la detección temprana para que los pacientes puedan optar a tratamientos más efectivos, para lo cual es importante fortalecer la salud preventiva. Del mismo modo, también es clave que luego de seguir los tratamientos, se mantengan los controles en el tiempo, con exámenes periódicos que no siempre se cumplen.

En el caso de Tarapacá está a poco de poder contar con un centro oncológico, el cual contará con equipamiento moderno para tratamientos que actualmente se hacen en el hospital, pero también otros por los que los pacientes deben viajar hasta Antofagasta. Sin duda son grandes noticias y es de esperar que este centro tan anhelado por la población permita entregar salud de calidad a todos aquellos que lo requieran.